



**Palabras del Lic. Rafael Ovalles, Director General del INFOTEP
En el plazo para la construcción del Edificio Sede Nacional del INFOTEP
Calle Paseo de los Aviadores
Santo Domingo, D. N.
Miércoles 19 de septiembre 2018, 11:00 am**

Durante los últimos cuatro años, la vida institucional del Instituto Nacional de Formación Técnico Profesional ha tomado un camino que dimensiona su presente y nos permite prever, con toda certeza, un futuro en el que jugará roles cada vez más decisivos para el logro del país por el que trabajan, con tesón y entusiasmo, los dominicanos y dominicanas.

El simbolismo que encierra este palacio que deja inaugurada la construcción del edificio que alojará la sede nacional del INFOTEP, nos habla de un gran sueño. Ejecutivos, colaboradores y contribuyentes, hemos acariciado siempre, con mayor o menor intensidad, el deseo de contar con infraestructuras adecuadas para el desarrollo de las actividades administrativas y de las formativas.

No han sido pretensiones vanas. Está comprobado que los ambientes adecuados de trabajo, y eso incluye las facilidades infraestructurales, propician un mayor rendimiento y un más decidido compromiso con las metas organizacionales. Proveerlas es, por tanto, ganar en calidad laboral y en calidez humana de las relaciones interpersonales.

En este caso específico se añade a las ventajas de su condición de sede nacional del INFOTEP, lo que implica que hospedará actividades que ahora se desarrollan en locales bajo arrendamiento. De que así sea derivan dos provechos inmediatos: agrupar en un solo lugar oficinas financieras y técnicas del Distrito Nacional, favoreciéndose la fluidez del trabajo y, no menos importante, un ahorro significativo de recursos por alquiler.

Pero el sueño al que aludo va más allá de todo esto. Nos remite a un proyecto en cuya concreción venimos empleando todas nuestras energías: el de ganar para el INFOTEP un espacio de influencia cada vez mayor como rector del sistema de formación técnico profesional.

Este propósito, para nosotros cardinal, explica que no hayamos proyectado un edificio únicamente administrativo, sino uno que será también sede del Centro Nacional de Formación de Formadores Técnicos Profesionales (CENAFOTEP), cantera de docentes con la calidad requerida para apuntalar la formación técnico profesional como herramienta indispensable del desarrollo socioeconómico del país.

En nuestra estrategia institucional, la creación del CENAFOTEP persigue un nuevo perfil integral del docente. Esto incluye, naturalmente, hacerlo partícipe activo de un mundo en constante innovación de todos los ámbitos de la vida social y profesional: desde el aprendizaje de nuevas metodologías didácticas hasta la formación técnica de última generación. Desde la formación en desarrollo personal hasta la formación en gestión administrativa.

Licitada conforme las leyes y decretos en la materia, la moderna obra que iniciamos con este palacio tendrá siete niveles de oficinas y cuatro niveles de parqueos soterrados con capacidad para 156 vehículos. El área de construcción será de 13,540 metros cuadrados. Su costo será de setecientos setenta y tres millones, seiscientos sesenta y tres mil pesos con setenta y cuatro centavos, suma que no incluye los costos del equipamiento, mobiliario y climatización.

Esta moderna edificación cumple con todas las características de los edificios inteligentes, entre ellas la de gestión y control integrada y automatizada. En ella se instalarán las gerencias de Comunicación y Mercadeo, Normas y Desarrollo Docente, Apoyo a la Competitividad y Productividad Empresarial, Validación y Certificación de Títulos, Planificación Estratégica, Administración y Finanzas, el Departamento Legal, la Dirección General, la Subdirección y la Junta de Directores. Asimismo, contará con un moderno auditorio con capacidad para 120 personas. El CENAFOTEP contará con diez aulas, un centro de documentación y oficinas administrativas distribuidos en dos niveles.

Debo destacar en este punto un dato que me enorgullece en mi condición de director general: la financiación de este proyecto está cubierta enteramente con dinero propio. Y digo que me enorgullece porque demuestra de manera irrefutable hasta dónde el INFOTEP hace uso racional de sus recursos, cuida la salud de sus gastos y garantiza la eficiencia y pulcritud administrativa.

Sin temor a equivocarme y también sin rubor alguno, puedo afirmar, presentando resultados, que al INFOTEP lo distinguen su transparencia, su alto sentido de responsabilidad frente al empresariado y los trabajadores que aportan cada mes los ingresos que lo sostienen financieramente, y su indeclinable compromiso con el proyecto de nación justa, equitativa y socialmente inclusiva que lidera el presidente Danilo Medina.

Dentro de dieciocho meses, el edificio que alojará nuestra sede nacional abrirá sus puertas. Será ese un gran momento, un nuevo reencuentro cuando juntos, recorreremos unas instalaciones que nos hablarán de futuro con el lenguaje de los hechos. Y entonces, todos nosotros, sonriremos satisfechos de haber adelantado un nuevo paso en el largo camino de la justicia y el desarrollo.

Muchas gracias.